

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Hydrocarbures : l'expertise américaine proposée au Gabon

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

Le ministre du Pétrole et du Gaz, Vincent de Paul Massassa, a eu une séance de travail, jeudi dernier à son cabinet, avec Syed Dilawar, représentant spécial au Bureau économique et des affaires commerciales des États-Unis, qui était accompagné de la chargée d'affaires de l'ambassade dudit pays au Gabon, Ellen B. Thorburn.

Au cours de cette réunion de travail, il était question pour les

deux parties d'explorer de nouvelles pistes de collaboration, notamment sur la question de la transition énergétique.

" Nous avons échangé sur les opportunités d'investissement et l'accélération et la participation dans le tissu économique des sociétés américaines. Sur toute la chaîne, aussi bien des hydrocarbures que sur le plan énergétique. Nous avons balayé l'ensemble des potentialités et avons passé en revue les différentes pistes d'investissements possibles au Gabon. Le Gabon est dans une phase de transition énergétique pour laquelle le gaz est désormais

une ressource qui doit compter et nous savons qu'aujourd'hui beaucoup d'efforts doivent être faits dans la recherche ", a souligné le membre du gouvernement.

Déjà présent dans le secteur des hydrocarbures avec les sociétés Vaalco et BWE qui affichent une production journalière respectivement de 17 000 et 8 000 barils, l'expertise américaine entend accompagner le Gabon dans son Plan d'accélération de la transformation (PAT).

En clair, il s'agit pour notre pays de regarder les partenaires qui doivent compter et les États-Unis en font incontestablement partie.



Photo: AN

Échanges entre les deux parties.

## Les bons comptes de TotalÉnergies EP Gabon en 2022

**MALGRÉ** une baisse de sa production et des volumes vendus, la compagnie pétrolière a multiplié par 10 son résultat net au cours de l'exercice 2022.

Maxime Serge MIHINDOU  
Libreville/Gabon

Le Conseil d'administration de TotalÉnergies EP Gabon s'est réuni le 22 mars 2023 pour arrêter les comptes de la Société pour l'exercice 2022.

En 2022, le prix moyen du Brent s'est établi à 101,30 dollars par baril (\$/b), en hausse de 43 % par rapport à 2021 (70,9 \$/b). La production de pétrole brut revenant à TotalÉnergies EP Gabon s'élève à 15,8 milliers de barils par jour (kb/j) en 2022 contre 22,9 kb/j en 2021. Cette évolution qui est observée également sur les volumes vendus par la société, s'explique principalement par la réduction du périmètre de la société consécutive à la cession des participations dans sept champs matures en mer réalisée en décembre 2021 et l'arrêt de production de 19 jours à la suite d'un incident survenu au terminal pétrolier du Cap Lopez opéré par un tiers.

Soutenu par la hausse du prix moyen, le chiffre d'affaires de TotalÉnergies EP Gabon s'élève



Photo: AN

Le siège de TotalÉnergies Gabon à Port-Gentil.

à 521 millions de dollars (M\$) sur l'exercice 2022 contre 655 M\$ pour l'exercice précédent. Soit une baisse de 20 %.

**BÉNÉFICES** • La Société a généré un flux de trésorerie d'exploitation de 225 M\$ et distribué des dividendes à hauteur de 325 M\$. Au quatrième trimestre, TotalÉnergies EP Gabon a prolongé son partenariat avec la République gabonaise en signant un nouvel avenant à sa Convention d'établissement et un nouveau Contrat d'exploitation et de partage de production (CEPP) sur le permis Baudroie-Mérou Marine G5-143.

Compte tenu de ces éléments, le résultat net de l'exercice 2022 s'établit à 340 M\$, contre 33 M\$ pour l'exercice 2021.

Il est impacté positivement par un produit d'impôts différés lié à l'aménagement de la fiscalité conclu avec la République gabonaise, la hausse des prix moyens des bruts vendus par la société, la baisse des coûts d'exploitation et des amortissements. Et, négativement, par la baisse des volumes vendus, la hausse de la charge d'impôts et par une charge exceptionnelle de dépréciation d'actifs (29 M\$ après impôts) constatée au 4e trimestre 2022.

## PIAEPAL : livraison du chantier de la prison centrale de Libreville

GMNN  
Libreville/Gabon

Le chantier de renouvellement du réseau de distribution d'eau potable de la prison centrale de Libreville a été officiellement livré. C'était vendredi dernier en présence du ministre de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, Séverin Oswald Mayounou, et de sa collègue de la Justice, Erlyne Antonela Ndembet-Damas.

Réalisé dans le cadre du Programme intégré pour l'alimentation en eau potable et l'assainissement de Libreville (PIAEPAL), ce chantier vient améliorer le fonctionnement des anciennes installations. La nature des travaux a d'abord consisté à réaliser le réseau d'eau potable en remplacement de l'ancien. Ce dernier

connaissait beaucoup de fuites. Il était question de la pose de 1 500 linéaires de canalisations. Ensuite, un château d'eau a été construit avec une capacité de 50 m3, réalisé sur une hauteur de 15 mètres. Ces travaux ont permis de renforcer le système de pompage existant. Le renouvellement de la plomberie et sanitaires dans les bâtiments administratifs ainsi que dans 18 blocs de détention a aussi été réalisé.

Le projet PIAEPAL se déroule sous un accord financier conclu entre la BAD et l'État gabonais. Globalement, le coût de ces travaux avoisine un montant de 75 milliards de francs CFA. Le programme comprend des travaux dans les communes de Ntoum, Owendo, Akanda et Libreville.



Photo: AN

Le nouveau château d'eau à la prison centrale de Libreville.